
INDICADORES DE SALUD Y POBREZA EN EL CHILE DE POST TRANSICIÓN

**LEANDRO GONZÁLEZ OPAZO
MAGÍSTER EN GESTIÓN DE SISTEMAS DE SALUD**

RESUMEN

Este estudio investiga el comportamiento de los indicadores de la dimensión salud utilizados en el cálculo de la pobreza multidimensional para el periodo 1992-2017 y la asociación existente con la metodología de identificación de pobreza monetaria a través del índice FGT-0 y multidimensional utilizando el enfoque de Alkire y Foster (2011). El propósito del estudio es analizar la evolución de las carencias en los indicadores de la dimensión salud, su contribución a la pobreza multidimensional y la correlación con la condición de pobreza monetaria y multidimensional. Para este efecto, se realiza un análisis descriptivo de las carencias de la dimensión salud y su contribución al HIPM (Índice de Pobreza Multidimensional Histórico) propuesto por Klassen y Villalobos (2019), para luego aplicar una medida de asociación denominada redundancia ($R0$) o asociación entre dos variables binarias. Durante un periodo de 25 años se observó una disminución de las carencias en los indicadores de salud para malnutrición, seguro y acceso a salud, sin embargo, existe un aumento en la población que habita en hogares con un niño con problemas de obesidad. Por otra parte, la asociación entre los indicadores de salud y las distintas formas de identificación de la pobreza se muestra divergente siendo la pobreza multidimensional, tal y como es esperado, la mejor forma de captar las carencias en salud.